

# Principales logros

## 2012

### Argentina

- El IICA contribuyó a incrementar el potencial de desarrollo del sector agroalimentario y la población rural de varias provincias, mediante: a) la realización de los estudios de factibilidad de 15 perfiles de proyectos de inversión pública en infraestructura y desarrollo productivo y comercial, que fueron concertados con los gobiernos de diez provincias; b) la evaluación de 25 perfiles de proyectos provinciales; c) la actualización de seis estrategias provinciales de desarrollo agropecuario, en el marco del convenio entre el IICA y el Programa de Servicios Agrícolas Provinciales (PROSAP) del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca (MAGyP); y d) la formulación del perfil avanzado del Programa de Gestión Integral de los Recursos Hídricos y Desarrollo de la Región Sur de la Provincia de Buenos Aires, así como de planes y proyectos de desarrollo y activación territorial.
- El Instituto cooperó en la gestión de diversos programas, proyectos y acciones del MAGyP y de sus organismos descentralizados, como el Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA), el Instituto Nacional de Vitivinicultura (INV), la Unidad para el Cambio Rural (UCAR) y el Departamento General de Irrigación (DGI) de la provincia de Mendoza, en las áreas de desarrollo agropecuario, fortalecimiento institucional, calidad agroalimentaria e inocuidad de los alimentos, modernización técnico-operativa y sanidad agropecuaria, con financiamiento de organismos multilaterales y contrapartes locales por un monto de USD17 millones.
- Más de 1900 productores y técnicos de varias provincias participaron en talleres, seminarios y otros eventos de capacitación sobre certificación de la calidad, agricultura orgánica, buenas prácticas de agricultura, ganadería y manufactura y sistemas de comercialización, a través de los cuales se fortalecieron las capacidades del MAGyP y de instancias territoriales en la promoción y el desarrollo de estrategias e instrumentos de diferenciación y de agregación de valor.
- Diversas instituciones públicas y organizaciones del sector agroalimentario lograron fortalecer sus capacidades en la formulación de políticas y estrategias en materia de mitigación y adaptación de la agricultura al cambio climático, gracias a la colaboración que les brindó el IICA en la participación de más de 200 técnicos y funcionarios en talleres y seminarios sobre dicho tema, en la generación de metodologías para la adaptación de la agricultura familiar al cambio climático, en la elaboración de informes al respecto y en la realización de un estudio sobre la huella de carbono en el comercio internacional de carne vacuna, vinos, cítricos y alimentos.
- En el área de la sanidad agropecuaria e inocuidad de los alimentos (SAIA), el Instituto coordinó diversas acciones con el Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (SENASA), brindó apoyo a la realización del III Seminario Regional en Buenas Prácticas Agrícolas (BPA) y colaboró en la creación de un foro electrónico para el intercambio de experiencias en la aplicación de BPA en Argentina, Brasil y Paraguay, todo lo cual contribuyó a fortalecer los conocimientos y las capacidades de instituciones nacionales, provinciales y municipales, así como de 600 productores, autoridades y otros actores del sector privado, en la aplicación de BPA y normas internacionales en materia fitosanitaria.
- En el ámbito de la agricultura familiar, el Instituto brindó respaldo a la Reunión Especializada sobre Agricultura Familiar (REAF) del Mercado Común del Sur (Mercosur); colaboró en la actualización de estudios en esa materia, en el fortalecimiento de capacidades de organizaciones de productores y en la formulación de estrategias y políticas; apoyó al MAGyP en la elaboración del libro “Las cooperativas agropecuarias en la República Argentina: diagnóstico y propuestas”, que fue utilizado en seminarios y debates realizados en el país y en Chile, y participó en la elaboración del estudio “Las asociaciones económicas no cooperativas de la agricultura familiar”, que fue puesto a disposición de extensionistas y técnicos del MAGyP y del INTA.